C.153

## Nacionalismo Y Doctrina Cristiana

Senor Director:

En diversas misas das el domingo recién fue incluide dentro de celebra. domingo recién pasado cluide dentro de la lla-"Oración Universal" u in de los Fieles" el Oración texto que reproducimos a continuación:

"Por este mundo en que predom'nan tantos egoismos colectivos; para que naciona lismos, racismos y odios de clases seen suplantados por el amor universal cristiano, roguemos al Señor". "Por este predominan

La oración transcrita está contenida en el folleto "Oremos con Cristo", de 29 de febrero, que corresponde a una publicación que semanalmense imprime para serv'r de ia en las misas que se ce-ran en los templos católilebran cos, con caracteres que com-prometen la responsabilidad Arzobispado Santiago. de

Resulta pro cuntable que, en tales cir-cunstancias, pueda deslizarse un texto que encierra un ria e la companya de la comp profundamente e inaceptable confusión,

Efect vamente, tanto el ra-smo como el odio de clases cismo como el representan po ntan posturas radical-contrapuestas con el mente universal cristiano, enseña que todos los hombres somos esencialmente iguales, por ser hijos de Dios y seres creados a su imagen y seme seme janza. Pero ello no puede apli-carse sin más al concepto de nacionalismo, cuyo verdadero congruente con la doctie cristiana y con el amor hombres

buscar la El nacionalismo es una no-ción que procura buscar la principal fuente inspiradore de las estructuras jurídicas y sociale políticas, juridicas y sociales, no en ideologías o modelos teóricos rigidos, que generalmente no consideran en debida forma la realidad a la cual deben aplicarse, sino en la propia identidad nacional.

El nacionalismo d amor e la patria, el destaca amor a la patria, el valor de su historia, el conocimiento y amor a su territorio, y el respeto de la idosincres:a de su pueblo, como elementos pueblo, como elementos básicos de orientadores propias posibilidades, lim taa seguir ciones y caminos co-Constituye pues le del patriotismo y no, al campo de la pais. aplicación realismo,

ción pública. ¿Qué t'ene ello de "egoi o colectivo", o de opues "amor universal cristiano de "ego. le opuesto mo co. 1 "amor

diferente es que, Cosa determinadas épocas o países, el nacionalismo se haya desnacionalismo se naturalizado, exacerbándosele hasta el odio agresivo entre pueblos, o convirtiendosele hasta pueblos, o en bandera de en bandera de cos totalitarios. o convirue...
a de regimenes pono eutoriza a descalificar al nacionalismo en cuanto tal, cuanto así como resultaria absurdo condenar la libertad, por el hecho de que su ejercicio ha-ya sido muchas veces desvirya sido muchas veces desvir-tuado por obra del libertinaje. Particularmente desafortu-nado resulta que la oración

que comentamos se haya publicado en un momento en que en Chile impera un régimen que se ha declarado oficialmente nacionalista, dentro de la auténtica concepción del claimente nacionalista, dentro de la auténtica concepción del nacionalismo, la que armoniza perfectamente con su inspi-ración cristiana y de unidad

perfectamente con su perfectamente con su perfectamente con su perfectamente con su perfectamente con la vocación pacifista de su política exterior. Ello se presta para que el texto antes transcrito sea interpretado como un ateque eclesiástico velado e injusto al actual Gobierno, lo que hiere con como un ateque con con como un ateque eclesiástico velado e injusto al actual Gobierno, lo que hiere con con contra ciudada. la amplia mayoria ciudadaa la amplia mayoria ciudadana que epoya el movimiento
de Liberación Nacional del 11
de septiembre y el régimen
surgido ese día memorable, y
entre la cual se cuentan cientos de miles de católicos.
Sería, pues, áltamente deseable que la autoridad eclesiástica pertinente disponga
hacia el futuro una meior re-

serbie que la autoridad ecle-siástica pertinente disponga hacia el futuro una mejor re-visión de estos textos de ora-ción que se insertan en las misas, a fin de evitar de-li-ces tan deplorables como el que motiva es as lineas. notive es'as líneas. Jaime Guzmán E.

## Grúas en El Centro

En Santiago se ha establecido un sistema para remover los coches que se suponen indeb damente e sta cionados que no tiene, a mi saber parangón en el mundo. La tarea está entregada a empresas o individuos privados, al parecer, que proceden a su arbitro, sin forma alguna de control y cobran \$ 23 para beneficio propio. Realizan las maniobras con tanta expedición que sólo demoran unos minutos y de ben importar negocio suculento. A las victimas no les queda recurso timas no les queda alguno, porque en l ción del Tránsito a recurso en la Direcque los llevan las autoridades se si-túan en el segundo piso a que el público no tiene acceso

Aludo a los dos últimos in-cidentes. Frente a mi oficina, hay en la esquina un recorte de la acera en que caben tres automóviles sin inconve-nientes para padi. de la acera en que caben tres automóviles sin inconve-nientes para nadie. Lo estoy utilizando, cada vez que pue-do, desde hace unos treinta años. En la semana pasada se llevaron el coche sin justifi-cación alguna. Poco antes pregunté especialmente al ca-rabinero si podía detenerme hac a la mitad de una fila casi ininterrumpida de ve-hículos situados an casi ininterrumpida de ve-bículos situados en el costado poniente de Miguel de la Ba-rra, entre Merced y Monjitas. Me contestó afirmativamente y, en todo caso, que él estaría allí durante todo su turno Volví antes de que terminara y el coche había desaparecido sin que el policia virtiera.

No me creo objeto de per-secución personal y atribuyo y